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DISCOURS DE PIERRE PAPLEUX PRESIDENT FONDATEUR  

Notre  Président International JAN H.S. RISELEY a évoqué à l’assemblée international du 16 

janvier 2017 LE RECRUTEMENT DES FEMMES ET DES JEUNES 

« Maintenant, si nous regardons les problèmes spécifiques auxquels nos clubs font face, et 

que nous devons surmonter, deux d’entre eux sautent aux yeux. Le premier est la parité. 

L’autre est la moyenne d’âge de nos membres.  

Cela fait 28 ans que notre Conseil de législation a approuvé l’admission des femmes au 

Rotary.  

Cependant, la proportion de femmes dans nos clubs dépasse à peine 20 %—ce chiffre était de 

13 % il y a dix ans. À ce rythme, il nous faudra trois décennies pour arriver à la parité, avec 

autant de femmes que d’hommes dans nos clubs.  

Nous ne pouvons pas attendre trois décennies pour avoir un Rotary qui reflète le monde dans 

lequel nous vivons. Nous devons faire de la parité une priorité dès aujourd’hui. (...) » 

 « Le deuxième problème critique est notre moyenne d’âge. Paul Harris avait 36 ans 

lorsqu’il a organisé la première réunion du Rotary à Chicago en 1905.  

Aujourd’hui, seuls 5 % de nos membres ont moins de 40 ans. Cinq pour cent seulement. La 

grande majorité de nos membres ont plus de 60 ans. (...) «  

 « Songez un peu à quoi ressemblera le Rotary dans 10 ou 20 ans si nous ne commençons pas 

sérieusement à inviter des membres plus jeunes à nous rejoindre.  

Il est impératif que nous trouvions de nouveaux et de meilleurs moyens d’attirer et 

d’impliquer constamment des membres plus jeunes afin de pouvoir créer de nouvelles 

générations de membres et de dirigeants. Ceci est essentiel au développement de notre 

organisation. » 

Notre club compte 30 % de femmes, c’est mieux que la moyenne mais on peut encore 

faire mieux... 

Par contre, la moyenne d’âge est de 60 ans (40 ans à sa création il y a 24 ans) .... et 

seulement  3,33 % des membres ont moins de 40 ans. La seule, qui a ce privilège, a mené 

de main de maître l’opération œufs de Pâques qui nous a permis de sauver le budget du 

Solidacar mis à mal par le refus de l’ANAH de nous aider... « la valeur n’attend pas le 

nombre des années »  

 



 

Notre président 2016-2017 Pierre SEGHERS  avait compris le message et il s’est efforcé de 

recruter deux nouveaux membres Frédéric qui vient d’avoir 40 ans et qui a été intronisé en 

mai et Hermeline qui a 28 ans qui aurait dû être intronisée lors de la passation de pouvoirs 

mais qui, grâce à ce report de date,  aura ainsi l’honneur d’être épinglée par notre gouverneur. 

C’est donc avec joie que Pierre et moi avons le plaisir de vous présenter Hermeline. 

Nous avons connu Hermeline grâce  à l’unité des scouts du Roc (HD022) à Lessines  dont elle 

est fondatrice et animatrice ainsi que son frère et ses soeurs. Son totem est Husky. J’ai 

consulté l’encyclopédie des totems scouts  en espérant ainsi mieux la connaître.  

« Le chien de race Husky est un chien qui impressionne: chien loup imposant, yeux bleus 

perçants, sa fourrure ferait penser à une peluche que l'on a envie de câliner. Mais même si le 

Husky est un chien docile et gentil, sa vitalité doit être canalisée. 

Habitué aux rudes conditions de l'Arctique, le husky sibérien possède une très bonne mémoire 

et un excellent sens de l'orientation. Doté d'une intelligence supérieure, il sait prendre des 

initiatives. C'est un chien  d'une très grande vitalité. Extrêmement gentil avec les humains, le 

husky se montre particulièrement sociable. Avec les enfants, il se montre affectueux, joueur et 

doux. 

Indépendant, ignorant la soumission gratuite, un peu têtu en raison de son esprit d'initiative, 

le husky n'est certes pas facile à éduquer. » 

Que retenir de tout cela ?  Vitalité, esprit d’initiative, intelligence, sociabilité et yeux bleus ... 

c’est un peu l’image que je me faisais d’Hermeline. 

Continuons sa découverte.  Que nous apprend son CV ? 

Elle est titulaire d’un master en Histoire  de  l'Art  et  Archéologie, option  Amérique 

Précolombienne (ULB) Grande distinction après un  Erasmus  à l’université catholique de 

Lima (Pérou) 

D’un master complémentaire en  Arts  du  spectacle avec distinction (ULB) après cette fois un 

Erasmus à l’Université de La Corogne en Espagne. 

Et d’une agrégation  Enseignement Secondaire Supérieur en Histoire de l’Art et Archéologie 

(ULB) (Grande distinction) 

Elle travaille  actuellement comme secrétaire - éducatrice au Collège Saint Augustin à 

Enghien où elle a fait ses humanités  et où elle a eu des charges de cours    



Mais Hermeline c’est aussi 

 Une correspondante de presse de l’avenir –courrier de l’Escaut qui fait tourner la tête 

au Prince Laurent et qui traite des sujets concernant la vie associative, culturelle et 

événementielle, les faits divers et les conseils communaux sur l'entité de Lessines, 

Silly, Enghien et les environs. 

 Une Animatrice pour l’atelier théâtre du Centre culturel d’Enghien. 

 Une coach pour le BIJ Bureau International Jeunesse, Bruxelles. Accompagnement de 

groupes de jeunes dans le processus de construction des projets afin d'introduire des 

demandes de subvention, surtout au niveau des échanges de jeunes des programmes : 

Erasmus+/Jeunesse en Action, Axe Sud et Québec. 

 Une animatrice de mouvements de jeunesse 

 Une membre de nombreuses associations dont le festin  

J’en conclus « Ouverture vers les autres cultures, curiosité intellectuelle, coaching, création de 

projets , carnet d’adresse et surtout très impliquée  dans la vie lessinoise... » 

Hermeline a toutes les qualités pour faire une bonne rotarienne. 

C’est donc avec confiance que je vous propose d’accueillir Hermeline au sein de notre club. 

DISCOURS DE PIERRE SEGHERS PRESIDENT 2016-2017 

Il était une fois ... un prix Tramasure ... à cette occasion, Pierre P et moi-même avons eu 

l’opportunité de discuter avec Hermeline du Rotary et plus particulièrement du Rotary de 

Lessines et ce après la réception à l’Hôtel de Ville de Lessines en présence du Prince Laurent. 

Très vite nous avions compris que nous ne pouvions plus la lâcher. Nous avions 

immédiatement remarqué, au travers de son implication et de son enthousiasme dans diverses 

organisations Lessinoise, cet esprit rotarien qui dormait en elle. 

L’année dernière au même moment, lors de la visite de Kathleen, Gouverneur 2016-2017, tu 

étais déjà à la table d’honneur en tant qu’invitée de Pierre P. et de moi-même, mais aussi en 

tant que correspondante de presse. 

Ceci t’a amenée à rencontrer le gouverneur et surtout à te documenter quant au Rotary pour 

écrire ton article de presse. 

Kathleen (donc la gouverneur) m’avait, dit : il faut au plus vite l’introniser pour quelle fasse 

partie de votre club, vu son dynamisme et implication dans la vie associative mais également 

pour son carnet d’adresse sur Lessines (ce qui est non négligeable). 



Hermeline, connaît le Rotary depuis déjà de nombreuses années puisqu’elle était déjà présente 

lors de nos Solidariday en 2010. 

Déjà, à côté de notre ami Marcel, elle avait été interviewée par Notélé et sa sœur Nolwen était 

également visible au moment où elle testait les jeux. 

Vous êtes tous au courant qu’Hermeline est une fervente du scoutisme. Depuis plusieurs 

années, toute son équipe vient nous aider à la Randonnée des Saveurs. 

Toujours au niveau du scoutisme nous avons eu droit à un très bel exposé, ainsi que la 

présentation de leur projet au Québec. 

A ce stade Hermeline à eu beaucoup de contact avec les RC du Québec au niveau de 

l’hébergement, mais aussi avec un de nos membres, Thierry, qui avait immédiatement mis ces 

contacts en action pour les aider. 

Expédition qui nous a également été présentée avec un petit clin d’œil à Thierry. 

A côté de la Randonnée, elle a aussi été présentatrice de notre concert de Noël Nouvel-an de 

l’année dernière. Le contrat est d’ailleurs reconduit pour le 12 janvier prochain !!! 

Elle a aussi, mis la main à la pâte, comme on dit chez nous pour l’Opération œufs de Pâques 

en nous aidant dans la vente des sachets. 

Elle était aussi présente à plusieurs de nos réunions importantes, passation de pouvoirs, 

intronisation de Frédéric, et bien d’autres encore. 

Je ne vous parle pas non plus des divers articles écrit au nom du Rotary de Lessines, Articles 

sur NID India 2017, passation avec remise de chèques, articles sur le concert en parlant du 

solidacar, et j’en passe. 

Comme tout bon nouveau membre, nous avons organisé il y a plus ou moins deux semaines, 

la réunion au coin de feu chez Pierre Papleux en présence de son compagnon, de ses deux 

parrains et de Natacha notre jeune recrue et membre hyper dynamique. 

Chers membres, je vous demande d’accueillir Hermeline et de lui réserver un accueil 

chaleureux. 

Je me dois bien entendu en tant que parrain d’y veiller aussi, et de lui faire connaître toute les 

valeurs de notre grande famille Rotarienne. 

 


